

Gregorio Santos en la noticia



Medios de comunicación de corte político del norte peruano publican entrevista a presidente regional de Cajamarca Gregorio Santos Guerrero, sobre la coyuntura actual.

Reproducimos la entrevista que se publicó en los medios “El Sol”, “Poder”, “Poder Regional y Municipal” y “Pulso Norteño”.

Presidente regional de Cajamarca, Gregorio Santos: “Nuestra relación con el gobierno está quebrada”. <http://semanarioelpoder.com/nuestra-relacion-con-el-gobierno-esta-quebrada.html>

“Actual postura del gobierno central está incubando nuevos conflictos sociales”, afirma Gregorio Santos. Ratifica su posición en “defensa del agua y del medio ambiente”. “Ningún país se puede esperar sólo en la minería”, agrega.

Por: Julio Herrera

En opinión del Presidente Regional de Cajamarca, el gobierno nacional es culpable de todos los conflictos sociales que se están incubando porque “es capaz de ahogar a una región para favorecer intereses privados”. Mientras tanto, la PCM comunica al país que hay acuerdo con Cajamarca y anuncia un incremento en su presupuesto, al punto que esto llama la atención de otros presidentes regionales, pero Gregorio Santos afirma que la relación está quebrada y denuncia al gobierno central por todo lo contrario: el escaso presupuesto destinado a Cajamarca. EL PODER conversó con Gregorio Santos al respecto.

¿Cuál es la actual relación entre el Gobierno Regional de Cajamarca y el gobierno nacional?

Es una relación todavía quebrada. La reciente reunión con el premier Jiménez es el primer paso para reconstruir dicha relación. La misma que se quebró por nuestra posición de defender, junto al pueblo de Cajamarca, las cabeceras de cuenca y los recursos hídricos de nuestra región amenazados por la irracional expansión de las actividades extractivas. En esa reunión hemos discutido porqué al Gobierno Regional de Cajamarca se le han recortado sus recursos, especialmente los destinados a la inversión, mientras se ha

incrementado exponencialmente los recursos a favor del gobierno nacional y los propios municipios que ha sido menos eficientes que nosotros.

¿Le faltan recursos a Cajamarca?

La situación financiera es grave, porque de todo el presupuesto previsto para Cajamarca, al gobierno regional apenas se le ha asignado 108 millones de nuevos soles, lo que representa apenas el 7% del total destinado a nuestro departamento. Lo cual nos impedirá seguir trabajando en las dos grandes líneas de intervención priorizadas por nuestro gobierno: el cierre de las brechas sociales y la promoción de un nuevo modelo de desarrollo basado en las potencialidades agropecuarias y turísticas de nuestra región.

Vamos a ver si esta primera aproximación tiene resultados concretos. De lo contrario quedará ratificada la percepción que tenemos que el gobierno nacional, por favorecer grandes intereses privados, es capaz de ahogar a una región y poner entredicho los procesos de regionalización y descentralización, planteados por la Constitución como la reforma política más importante del Estado peruano.

¿Buscarán los gobiernos regionales más autonomía del gobierno central? ¿qué harán para obtenerla? y si no la obtienen, ¿qué sucederá con el Perú?

Desde el inicio de nuestra gestión hemos coincidido con el conjunto de presidentes regionales sobre la necesidad de plantear una nueva etapa en el proceso de descentralización, poniendo sobre la mesa de debates temas como la descentralización fiscal y nuevas transferencias de competencias y recursos, así como el respeto por la autonomía hasta ahora concedida, especialmente en temas vinculados al ordenamiento territorial, la planificación del desarrollo sostenible de las regiones y la defensa de la biodiversidad, que a pesar de ser competencias exclusivas de las regiones, son fácilmente desconocidas por decisiones tomadas a nivel central.

Sin embargo, el gobierno nacional no ha recogido estos planteamientos. Los proyectos de ley que obran en el Congreso sobre las regiones no tocan estos temas esenciales, se entretienen en temas intrascendentes como el cambio de nombre del cargo de presidente regional, la implementación de nuevas causales de vacancia o la prohibición de la reelección, es una pena.

El gobierno nacional que llegó al poder con el voto mayoritario de las provincias, está desperdiciando una oportunidad histórica para reencontrarse con el Perú profundo. Y ha elegido la continuidad de políticas centralistas que tanto daño han hecho en casi 180 años de vida republicana. Pero lo que es peor es que esta postura está incubando nuevos y graves conflictos sociales, que más temprano que tarde aparecerán porque el derecho de las provincias y regiones al desarrollo sostenible no podrá ser acallado.

“LA MINERÍA NO ES SOSTENIBLE”

¿Qué fuerzas políticas regionales se están preparando para el 2014, año electoral? ¿Cómo ve ese horizonte?

El año 2014 es efectivamente un año electoral. Ya se van organizando las distintas fuerzas políticas y algunas candidaturas. Vienen siendo muy activas como las fuerzas del fujimorismo, con Absalón Vásquez y Joaquín Ramírez, así como de grupos pro gobiernistas como Fuerza Regional con Javier Bobadilla, y así las demás fuerzas. Nosotros, como Movimiento de Afirmación Social (MAS), también estamos organizando nuestras fuerzas, aun cuando no se ha definido todavía las candidaturas, es un proceso que evaluaremos en un próximo evento en el mes de marzo o abril.

La competencia va a ser muy dura, porque hay la creencia de parte del gobierno nacional y las empresas mineras que derrotando electoralmente al MAS se va a facilitar el reinicio de la expansión minera en la región.

¿Postulará a alguna candidatura? ¿Por cuál partido?

Como le decía, las candidaturas aún no están decididas. Pero si lo hacemos será por nuestra organización política, el Movimiento de Afirmación Social, que es un frente político progresista, patriótico y de izquierda que intenta representar con lealtad los intereses de las fuerzas productivas mayoritarias de nuestra región.

¿Cuál será el futuro de la región y Minas Conga?

La minería, por su propia naturaleza, no es una actividad sostenible. Los recursos se agotan, los precios pueden caer, la conflictividad social que provocan la puede hacer inviable, etc. Ninguna región, ningún país puede esperanzarse en una actividad así. Por eso pensamos que tenemos que promover actividades más sostenibles y más incluyentes. Por eso nuestra apuesta por un nuevo modelo de desarrollo, más amigable con el medio ambiente y que aproveche las potencialidades naturales y humanas de nuestra región.

Tenemos confianza que Cajamarca, superando todos los problemas actuales, tendrá un destino superior.